

Sehr geehrter Herr Kehl ,

die Firma Rud. Ley entwickelte von 1856 bis 1945 Schuhmaschinen, Elektrotechnik und sehr fortschrittliche Automobile, die weltweit begehrten waren.

Was bleibt von solch einer Firma, die es seit nunmehr 80 Jahren nicht mehr gibt?

Die Suche nach Überbleibseln im Schriftgut, aber auch materieller Art, die nach 1990 möglich wurde, war mühsam und sehr spannend.

Dabei half das Internet, das Suchende und Inhaber von noch vorhandenen Informationen und Produkten zusammenbrachte.

Wie Puzzleteile ließen sich die Überbleibsel zusammenfügen und geben mittlerweile ein recht klares Bild vom Handeln der Firma und den Menschen, die diese Firma voran brachten.

Joachim König hat den Kern des heutigen Wissens jetzt zusammengefasst und als Buch veröffentlicht.

Diese Information möchte ich Ihnen nicht vorenthalten.

Mit freundlichen Grüßen

Manfred Kaiser

[www.ley-automobile.de](http://www.ley-automobile.de)

**Geschichts- und Lesebuch**  
für Oldtimerliebhaber  
sowie für LEY- und Arnstadtfreunde



**Herausgeber:**  
Presse- und Werbeagentur  
Hans-Joachim König  
99310 ARNSTADT - 03628 - 5185048

**Direktvertrieb:** e-mail:[akig2023@web.de](mailto:akig2023@web.de)  
<http://www.ley-automobile.de>

1. Auflage 2024  
Hardcover, Fadenheftung, 300 Seiten,  
400 Bilder (farbig und schwarz-weiß)  
Preis 29,90 €

ISBN: 978-3-00-079735-4



**LEY** – durch Rudolf Ley 1856 gegründet. Enteignet 1945. Alfred Ley (Foto) verhaftet. Auf dem Transport nach Rußland in der Nähe von Frankfurt/Oder 1945 verendet. 1995 durch eine Verbalnote des russischen Außenministerium rehabilitiert.

Dazwischen liegen fast 14 Jahrzehnte. Noch mußten weitere vier Jahrzehnte vergehen, in denen die Geschichte der Familie und des Unternehmens mehr oder weniger kaum eine bedeutsame Rolle in der Stadtgeschichte als auch in der Automobilgeschichte spielte. Dieses Buch reicht aber noch bis ins Jahr 2024. Was für eine Zeitspanne!

Auf 300 Seiten und mit über 400 Bildern wird die Geschichte von LEY bis zur Gegenwart erzählt. Eine spannende Zeitreise durch fast zwei Jahrhunderte, erfüllt von großen Erfolgen, technischen Innovationen, zahlreichen Preisen und Ehrungen – aber auch tragischen Niederlagen und schlimmen Erfahrungen durch Kriege und Inflation und menschliche Tragödien.

*„Mit dem vorliegenden Buch wird der Kern des heutigen Wissens zu der einst so bedeutenden Automobilfirma erstmals veröffentlicht“,* so Manfred Kaiser, Enkel von Alfred Ley. Lassen Sie sich überraschen. Sie werden staunen. Garantiert.

